

## **BAB II**

### **TINJAUAN UMUM TENTANG LOKASI PENELITIAN**

#### **A. Geografis Dan Demografis Desa Lemang**

Desa Lemang merupakan salah satu desa yang berada di kecamatan Rangsang Barat Kabupaten Kepulauan Meranti, Desa Lemang memiliki luas wilayah 1634 ha yang terdiri dari IV dusun: adapun dusun yang terdapat dalam Desa Lemang sebagai berikut:

1. Dusun 1 Lemang
2. Dusun II Peranggas
3. Dusun III Harjosari Timur
4. Dusun III Harjosari Barat

Kondisi geografis Desa Lemang terdiri dari tanah yang datar, sedang iklim tropis memiliki curah hujan sedang, serta pergantian dua musim, yaitu musim hujan dan musim kemarau. Suhu udara tidak menentu berkisar antara 24° C. Dengan kondisi geografis yang demikian sangat baik untuk di jadikan lahan pertanian, sehingga masyarakat Desa Lemang untuk memenuhi kebutuhannya kebanyakan mata pencariannya adalah bertani.

Desa Lemang berbatasan dengan :

- Sebelah barat berbatasan dengan Desa Sialang Pasung
- Sebelah utara berbatasan dengan Desa Sungai Cina
- Sebelah timur berbatasan dengan Desa Telaga Baru
- Sebelah selatan berbatasan dengan selat air hitam

Kondisi demografis Desa Lemang berdasarkan data yang ada di Desa Lemang jumlah penduduknya 1916 jiwa atau dengan rincian 600 kk (kepala keluarga), pertumbuhan penduduk di katanan seimbang dan perkembangan penduduk dapat di perhatikan table berikut ini:

**TABLE 1**  
**KOMPOSISI PENDUDUK DESA LEMANG**

NO	JENIS KELAMIN	FREKEKUENSI	PERSENTASE
1	Laki-laki	1012 orang	51%
2	perempuan	904 orang	49%
Jumlah		1916 orang	100%

### **B. Tingkat Pendidikan Dan Mata Pencarian**

Dalam rangka meningkat pembangunan suatu wilayah, pendidikan masyarakat merupakan hal yang sangat di butuhkan, oleh sebab itu tingkat pendidikan yang sangat penting dalam usaha pembangunan masyarakat, sehingga tingkat pendidikan dapat di jadikan sebagai sarana pergerakan pembangunan. Untuk itu tingkat pendidikan yang dimiliki masyarakat sangat besar peranannya dalam menunjang proses pembangunan.

Pada saat ini sudah banyak anak Desa Lemang yang tamat perguruan tinggi, namun demikian upaya untuk meningkatkan pendidikan selalu di lakukan, dengan mengalakkan wajib sekolah bagi mereka yang kurang mampu.

Di Desa Lemang telah di bangun sarana pendidikan sebagai berikut:

**TABEL 2**

**JUMLAH SARANA PENDIDIKAN DI DESA LEMANG**

NO	NAMA	JUMLAH	KETERANGAN
1	SD	2	NEGRI (Pemerintah)
2	SLTA	1	NEGRI (Pemerintah)
3	SMA2PEMDA	1	YAYASAN
4	MDA	2	YAYASAN
5	TK	2	YAYASAN

Sumber : monografi desa lemang tahun 2010

Berdasarkan table tersebut dapat di ketahui bahwa di bidang sarana dan prasana pendidikan di Desa Lemang sudah memadai. Dapat di kemukakan di sini bahwa dari sebagian dari sarana yang ada didirikan atas kerjasama pemerintah dan swadaya masyarakat.

Untuk memenuhi kebutuhan hidup masyarakat Desa Lemang, mereka melakukan beraneka ragam pekerjaan, namun sebagian pekerja sebagai petani, karna sesuai dengan daerah Desa Lemang yang sangat mendukung sebagai petani.

Untuk lebih jelas dapat di lihat sebagai berikut:

**TABEL III**  
**MATA PENCAHARIAN DESA LEMANG**

NO	MATA PENCAHARIAN	FREKUENSI	PERSENTASE
1	Petani	1134	70%
2	Pns	114	7%
3	Wiraswasta	151	10%
4	Nelayan	85	5%
5	Dan lain-lain	100	8%

Dari tabel tersebut dapat di mengerti mata pencaharian masyarakat Desa Lemang bertumpu pada sektor pertanian, dan selain sebagai petani mereka juga mempunyai usaha sampingan seperti beternak untuk menambah inkam perkapita keluarga.

### **C. Sosial Budaya**

Nilai tradisi kebudayaan memberika kesan kepercayaan nenek moyang yang animisme. Wajah kehinduan masyarakat Desa Lemang masih terlihat ketika membuka lahan baru, masyarakat harus menyediakan satu ekor ayam jantan sebelum menebang hutan, dan ayam ini dipotong di rumpun kayu yang paling besar di hutan itu, dan darahnya di lumurkan di pohon itu. Merekaberanggapan memberi sesajian pada makhluk halus yang menghuni pohon kayu tersebut

14

---

<sup>14</sup> Salimin tokoh masyarakat, wawancara 28 february 2013

#### **D. Agama Dan Adat Istiadat**

Agama merupakan acuan hidup bagi manusia, oleh sebab itu keberadaannya sangat penting, bagi warga negara Indonesia harus mempunyai keyakinan terhadap Tuhan Yang Maha Esa. Agama akan mengarahkan kehidupan dan membawa pada tujuan yang akan dicapai oleh manusia.

Dari data yang diperoleh masyarakat Desa Lemang 99,9 persen beragama Islam. Dalam upaya pembinaan maka dalam kehidupan sehari-hari diperlukan tempat-tempat ibadah dan lembaga pendidikan agama, di Desa Lemang sudah ada sarana yang cukup memadai, untuk lebih jelas kita lihat tabel berikut:

**TABEL 4**  
**JUMLAH SARANA IBADAH DAN LEMBAGA PENDIDIKAN**  
**AGAMA DESA LEMANG**

NO	Nama	Jumlah
1	Mushalla	3 Buah
2	Masjid	2 buah

Berdasarkan tabel di atas dapat diketahui bahwa di bidang sarana dan prasarana tempat ibadah dan lembaga pendidikan agama di Desa Lemang cukup memadai, sarana inilah yang dijadikan tempat untuk mengadakan pembelajaran dan melakukan kegiatan lainnya.

Adat istiadat berkaitan engan dimensi sosial yang di peroleh dari kajian dan kreatif manusia, oleh sebab itu adat istiadat suatu daerah sangat erat kaitannya dengan nilai yang ada di daerah tersebut. Adat istiadat mempunyai beraneka ragam kretifitas yang dimiliki secara turun temurun.